

Un an après Paris 2024, le Comité Paralympique et Sportif Français (CPSF) se mobilise pour prolonger l'élan des Jeux Paralympiques

Communiqué de presse
Jeudi 28 août 2025

Ce jeudi 28 août, un an après la cérémonie d'ouverture des Jeux Paralympiques de Paris 2024, le Comité Paralympique et Sportif Français (CPSF) dresse un bilan sans équivoque : l'Équipe de France Paralympique a signé sa meilleure performance depuis vingt ans avec 75 médailles et une 8^e place mondiale, et ces Jeux ont été une vraie réussite en contribuant au développement et à la visibilité des parasports. Derrière ces succès et avancées, la vision du CPSF demeure ambitieuse pour transformer cet élan en un changement structurel et durable pour le mouvement paralympique et la pratique des personnes en situation de handicap.

Avec 2,5 millions de billets vendus, les Jeux Paralympiques de Paris ont réuni athlètes, spectateurs et téléspectateurs du monde entier autour des performances historiques de l'Équipe de France. Cet événement planétaire a mis en lumière la richesse des disciplines paralympiques, adaptées à une grande diversité de handicaps, tout en valorisant des figures emblématiques telles qu'Aurélié Aubert, Charles Noakes, l'équipe de Cécifoot, Marie Patouillet, et bien d'autres devenues des sources d'inspiration pour de nombreux Français, et notamment des personnes en situation de handicap. Cette dynamique a également renforcé la reconnaissance du rôle essentiel de l'activité physique dans le parcours de vie pour les personnes en situation de handicap, permettant des avancées concrètes comme le remboursement intégral des fauteuils roulants sportifs par la Sécurité sociale à partir de décembre 2025. C'est aussi un changement de perception du handicap qui a été à l'œuvre lors de ces Jeux, avec un 75 % des Français qui affirment que les Jeux ont changé leur regard sur le handicap (étude de l'Arcom, décembre 2024¹).

“Un an après Paris 2024, notre responsabilité est claire : transformer l'élan des Jeux en un mouvement durable. Le parasport ne doit plus être un temps fort ponctuel, mais une composante permanente du paysage sportif français. Pour cela, nous devons continuer à fédérer les acteurs, renforcer la visibilité des athlètes, et inscrire le sport dans le quotidien des personnes en situation de handicap.” exprime Marie-Amélie Le Fur, présidente du CPSF.

Du succès sportif à l'enjeu sociétal

Les Jeux Paralympiques de Paris 2024 ont été une vitrine exceptionnelle : une médiatisation record avec 8 Français sur 10 exposés à l'événement, troisième événement sportif le plus suivi de l'année 2024, 230 000 visiteurs au Club France, et une mobilisation nationale sans précédent des supporters derrière les athlètes paralympiques. Pour la première fois, toutes les disciplines paralympiques ont été diffusées dans le monde, totalisant 763 millions d'heures de visionnage. Au-delà des chiffres, les Jeux ont accompagné le changement de regard sur le handicap : les athlètes paralympiques sont désormais reconnus pour leurs performances sportives, avec leur handicap comme singularité.



Pendant les Jeux, cette visibilité a été exceptionnelle ; mais elle reste fragile car encore trop dépendante des Jeux Paralympiques. Le véritable défi est là : médiatiser le parasport hors période de Jeux et visibiliser l'entièreté des athlètes paralympiques.

L'accès aux parasports, une priorité pour une société plus inclusive

Dès 2022, le CPSF a lancé le programme Club Inclusif avec le soutien de l'État, le concours des collectivités territoriales, la mobilisation de la Fédération Française Handisport et la Fédération Française du Sport Adapté et l'engagement des clubs sportifs. L'ambition est de rapprocher l'offre sportive du lieu de vie des personnes en situation de handicap, en formant les clubs de proximité.

Ce programme impulsé grâce aux Jeux Olympiques et Paralympiques de 2024 est un marqueur fort d'un héritage concret de Paris 2024. Plus de 2 300 clubs ont déjà été accompagnés et sensibilisés, 123 collectivités se sont engagées, et le dispositif est désormais présent dans 73 départements et, depuis peu, à La Réunion.

Derrière ces chiffres, c'est bien de transformation sociétale structurelle qu'il s'agit, et de déplacer l'accès aux parasports du champ de l'exception vers celui de la norme. Car les résultats exceptionnels de l'Equipe de France Paralympique ne doivent pas masquer les fractures qui persistent en termes d'accès aux parasports. L'accès à la pratique sportive reste encore trop complexe pour des milliers de personnes en situation de handicap. Ces barrières ne sont pas de simples contraintes techniques ; elles constituent une inégalité de droit et doivent être traitées comme telles.

Ainsi, le soutien réaffirmé de l'État sur ce programme jusqu'en 2027, et une évolution prochaine du programme – basée sur une étude d'impact finalisée à l'automne – sont des étapes essentielles pour renforcer Club Inclusif et inscrire la pratique sportive dans la vie quotidienne des personnes en situation de handicap en proposant des programmes concrets.

Les Jeux de 2030 en ligne de mire

Les Jeux Paralympiques de Paris ont démontré que la France pouvait être une nation paralympique sportive de premier plan. L'échéance des Jeux d'hiver 2030 dans les Alpes, après l'édition prochaine de 2026 à Milan-Cortina en Italie, constitue une nouvelle opportunité pour prolonger l'élan. Il s'agit d'ancrer la pratique parasportive dans les territoires, d'accompagner le tissu d'acteurs dans une transformation durable, garantir une accessibilité des vallées alpines et plus largement aux sports de nature pour les personnes en situation de handicap, de féminiser l'Equipe de France d'hiver et tendre vers le TOP 5 des nations.

Des visuels sont à votre disposition dans le lien ([ici](#))

Prochains grands rendez-vous du CPSF :

- **Dès le 28 août**, en ligne sur les réseaux sociaux de l'Equipe de France ([Facebook](#), [Youtube](#), [Instagram](#), [TikTok](#), [Threads](#), [X](#)) : retour sur les performances des athlètes paralympiques pendant les Jeux de Paris,
- **Samedi 6 septembre**, à La Communale à Saint-Ouen : Journée Paralympique 2025. A cette occasion, près de 80 athlètes des Jeux de Paris et des futurs Jeux de Milan-Cortina proposeront au grand public des initiations aux parasports. Plus d'informations sur le programme ([ici](#))





Le Comité Paralympique et Sportif Français (CPSF) est l'instance du mouvement sportif qui poursuit une double mission :

- La constitution et la direction de l'Equipe de France aux Jeux Paralympiques d'été et d'hiver,
- L'animation, la coordination et la représentation des fédérations sportives membres du CPSF qui développent, en loisirs ou compétition, la pratique sportive à destination des personnes en situation de handicap.

Contacts presse - medias@france-paralympique.fr

Julie Ageron – Directrice de la communication – 06 99 18 39 31

Lila Rouillé – Chargée des relations presse - 06 52 61 18 82

